

**Mesures sanitaires en vigueur pour les célébrations dans les églises :**

- Désinfection obligatoire des mains à l'entrée et la sortie avec du gel hydro alcoolique mis à disposition.
- Chacun vient porteur d'un masque : **port du masque obligatoire !**
- Tous les sièges peuvent être occupés - **fin des jauges mais pas des gestes barrières.**
- **Pas de pass sanitaire pour les activités culturelles !**

<b>Samedi 5 mars</b>	<b>Saints Virgile et Théophile</b>	<b>Jeudi 10 mars</b>	<b>Saint Vivien</b>
17 h 45	Messe à l'église de VISAN	08 h 30	Messe à Chapelle de l'hôpital de VALRÉAS à l'intention de Jeanine BRUN
19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS	14 h 00	Adoration à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
<b>Dimanche 6 mars</b>	<b>1<sup>er</sup> dimanche de Carême</b>	17 h 30	Réunion Prêtres et Diacres au presbytère
09 h 30	Messe à l'église de RICHERENCHES à l'intention de Pierre BOUSSELET (7 <sup>ème</sup> anniversaire de son décès) pour le prompt rétablissement d'Isabelle	<b>Vendredi 11 mars</b>	<b>Sainte Rosine</b>
10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention de Simone MICHEL (4 <sup>ème</sup> anniversaire de son décès) Renée VIGNE (3 <sup>ème</sup> anniversaire de son décès) des défunts de la famille BRUN-TERME Furio DINI	09 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS
11 h 00	Messe à l'église de GRILLON à l'intention de Jean ARNAUD (7 <sup>ème</sup> anniversaire de son décès) Georges TEISSAIRE (8 <sup>ème</sup> anniversaire de son décès)	18 h 00	Messe à la chapelle Sainte Rose à VISAN précédée du chapelet
<b>Lundi 7 mars</b>	<b>Saintes Perpétue et Félicité</b>	<b>Samedi 12 mars</b>	<b>Bienheureuse Justine</b>
14 h 00	Équipe liturgique de Suzanne BATHÉLIER	10 h 45	Éveil à la foi jusqu'à 12 h 00 à la Maison Saint Jean Paul II à VALRÉAS
17 h 00	Chapelet à ND de Bon Rencontre à RICHERENCHES	17 h 45	Messe à l'église de VISAN
18 h 15	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS	19 h 00	Messe à l'église de VALRÉAS
19 h 30	Équipe Notre-Dame Enclave II chez Françoise et Michel MONIER	<b>Dimanche 13 mars</b>	<b>2<sup>ème</sup> dimanche de Carême</b>
20 h 15	Groupe de prière à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS	09 h 30	Messe à l'église de RICHERENCHES
<b>Mardi 8 mars</b>	<b>Saint Jean de Dieu</b>	10 h 45	Messe à l'église de VALRÉAS à l'intention de Christian BATHÉLIER
09 h 30	Récollecion de Carême des prêtres et diacres du diocèse jusqu' à 16 h 30 à l'Abbaye de SÉNANQUE	11 h 00	Messe à l'église de GRILLON
10 h 00	Célébration du Collège et Lycée saint Jean le Baptiste à l'église de VALRÉAS		
15 h 30	Chapelet à l'église de RICHERENCHES		
18 h 15	Vêpres et Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS avec la participation des Pénitents		
19 h 30	Équipe de quartier chez Sabine RIOU		
<b>Mercredi 9 mars</b>	<b>Sainte Françoise Romaine</b>		
08 h 30	Messe à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS à l'intention de Pierre TARDIEU (11 <sup>ème</sup> anniversaire de son décès)		
10 h 30	Adoration à la chapelle de l'hôpital de VALRÉAS et confessions avec le Père Tellis jusqu'à 12 h suivies d'un temps de louange jusqu'à 12 h 30		
18 h 30	Première conférence de Carême à la salle Cardinal Maury à VALRÉAS par le Chanoine Daniel BREHIER sur l'œuvre de César de BUS à AVIGNON qui sera canonisé le 15 mai à ROME		
20 h 30	Répétition du chœur saint Joseph à la salle Cardinal Maury à VALRÉAS		

**Une prière de TAIZÉ**  
**spécialement pour cette entrée en Carême**

**« Christ ressuscité,  
en nous tenant en silence devant toi,  
nous laissons monter cette ardente prière :  
que cesse le feu des armes  
sur la terre de l'Ukraine !  
Accueille dans ton amour ceux qui meurent  
de la violence et de la guerre,  
console les familles dans le deuil,  
soutiens celles et ceux qui ont dû prendre  
le chemin de l'exode.  
Confrontés à l'incompréhensible souffrance,  
nous croyons pourtant que tes paroles  
d'amour et de paix ne passeront jamais.  
Tu as donné ta vie sur la croix et tu nous as  
ouvert un avenir, même au-delà de la mort.  
Alors nous t'implorons :  
donne-nous ta paix.  
C'est toi, notre espérance. »**

**Frère Aloïs - Prieur de la communauté -**

# Bulletin Inter Paroissial

de l'Enclave des Papes - Grillon - Richerenches - Valréas - Visan

**Courriel :** paroisse-de-valreas@orange.fr **Presbytère de VALRÉAS :** 04. 90. 35. 02. 59.

**Site internet :** <https://www.enclave.paroisse84.fr> ou tapez **Paroisse de Valréas** dans votre navigateur



## EVENEMENTS ET INVITATIONS

N° 1259 2022.03.05

**FUNÉRAILLES :** à VALRÉAS, Odile FAURE 97 ans. Nous la portons dans nos prières avec sa famille et ses proches.

**1<sup>ÈRE</sup> CONFÉRENCE DE CARÊME :** mercredi 9 mars de 18 h 30 à 20 h à la salle Cardinal Maury à VALRÉAS donnée par le Chanoine Daniel BRÉHIER sur l'œuvre de César de BUS à AVIGNON qui sera canonisé à ROME le 15 mai.

Ceux qui le souhaitent pourront ensuite partager le repas.

**REPAS-CARÊME :** toutes les personnes qui sont prêtes à vivre à nouveau cette démarche de conversion, doivent se faire inscrire au presbytère ou à la sortie des messes **avant le 10 mars**. Ce repas ne réunira pas tous les inscrits en même temps car une fois de plus, les convives se placeront par affinité !!! Rappelons que le but de cette initiative est de rencontrer des chrétiens de ma Communauté que je ne connais pas, que je n'ai pas choisis ! Le nombre de convives par table dépendra du nombre d'inscrits mais ne dépassera pas 7 ou 8 !

Chaque table sera autonome : le lieu, la date, l'horaire, la forme, seront définis par le ou la responsable de chacune des tables.

**En Carême, ayons de l'audace ! À proprement parler, on ne se convertit pas mais on se laisse convertir.**

**LE DON DE LA VIEILLESSE :** « les révélations au sujet de la maltraitance en EPHAD continuent de faire des vagues. Les nombreux commentaires à mon éditorial de la semaine dernière montrent que **l'accompagnement de la vieillesse et de la dépendance est aujourd'hui un sujet de préoccupation majeure**.

Les familles s'inquiètent légitimement de la qualité de vie de leurs aînés qu'elles ont dû se résoudre à placer en institution. Mais c'est aussi chacun qui se projette : qu'advient-il de moi dans ma grande vieillesse ? Ce qui est source d'angoisse, c'est moins l'avancée en âge et l'approche de la mort, que la crainte de la perte d'autonomie, de la dépendance, de la perte de ce qui faisait la valeur et l'intérêt d'une vie dans l'âge adulte.

C'est pourtant ce regard négatif que la société et nous-mêmes portons sur la vieillesse - et sur nos aînés - qu'il faut interroger... Nous pensons la vie comme quelque chose que nous aurions reçu une fois pour toutes et qui s'écoulerait, comme le sable dans le sablier, jusqu'à l'épuisement.

**La tradition chrétienne en propose une autre vision : la vie est un don permanent qui nous est proposé à chaque instant de notre existence, et la vieillesse en fait partie.** Jeunes ou vieux, nous sommes pleinement des vivants, même si chacun doit adapter ses manières de vivre en fonction de son âge et de ses capacités.

Accompagner les personnes vieillissantes et dépendantes, c'est leur **donner - et ce verbe est choisi à dessein - de se sentir vivantes, de leur permettre de naître à nouveau pour vivre à plein une nouvelle phase de leur existence. Et elles se sentiront d'autant plus vivantes que nous saurons recueillir auprès d'elles leurs leçons de sagesse et de vie, pour mieux saisir la densité du présent.**

« Hier, soupire l'un. Demain, soupire l'autre. Mais il faut avoir atteint la vieillesse pour comprendre le sens éclatant, absolu, irrécusable, irremplaçable, de ce mot : "Aujourd'hui" », écrit Paul CLAUDEL dans son journal.

Il nous faut réhabiliter la vieillesse comme une étape de notre vie. Comme une étape qui peut être joyeuse et qui fait partie de notre itinéraire vers Dieu. »

Dominique GREINER, rédacteur en chef de Croire - La Croix

**LES ÉVÊQUES DE FRANCE AU SALON DE L'AGRICULTURE 2022 :** « chaque année une délégation, plus ou moins importante, d'évêques se rend au Salon de l'Agriculture. Cette année 2022, nous renouons avec cette tradition. En effet la crise sanitaire avait empêché, en 2021, la tenue de cette manifestation.

Notre présence à ce Salon s'explique pour **deux raisons**.

**La première est de nous tenir informés des évolutions, des recherches, des débats qui agitent le monde agricole dans notre pays.** Ils sont passionnants et passionnés. Il y a certes une dimension symbolique à notre présence, car le salon ne résume pas à lui seul toute la diversité du monde agricole. Il tient néanmoins une place de choix et se présente comme une certaine vitrine. En cette année électorale nous savons combien le passage au Salon sera un exercice quasi obligé des candidats. Beaucoup de nos concitoyens attendent des « politiques » des engagements forts sur ces questions.

En venant au salon **nous manifestons notre proximité envers tous les acteurs du monde agricole.** La grande majorité des diocèses français comportent des zones rurales. La vie de ces personnes et les défis qu'ils ont à relever nous intéressent. Nous en mesurons la complexité.

**La seconde raison de notre présence s'explique par l'engouement croissant de notre société pour toutes les questions environnementales.**

Nous nous en réjouissons, c'est un signe de responsabilité. Pour l'Église, l'encyclique du pape François *Laudato Si* marque une étape importante. Les chrétiens veulent participer à ce débat essentiel pour l'avenir de nos sociétés. Ils y viennent avec leurs convictions, éclairés par la sagesse de l'évangile ainsi que l'enseignement de l'Église et de sa tradition.

Le pape Paul VI parlait souvent d'une Église en dialogue. La question écologique en est une illustration certaine. Depuis 2019 à nos Assemblées Plénières, nous prenons du temps pour réfléchir, avec d'autres chrétiens, aux enjeux de toutes ces problématiques. Le pape François nous encourage à tenir toute notre place dans ce débat.

Un rassemblement au plan nationale *Terres d'Espérance* se tiendra en avril prochain pour tous les diocèses de France. Il sera l'occasion de partager et de réfléchir à ce que les chrétiens vivent concrètement sur le terrain. Nous en attendons beaucoup.

Cette année c'est une délégation d'une dizaine de personnes qui se rendra au Parc des expos de la Porte de VERSAILLES. Nous aurons à cœur de rapporter à nos frères évêques les réflexions et les découvertes que nous vivrons au cours de notre journée. »

+ Mgr Jacques HABERT - évêque de SÉEZ - accompagnateur de la Mission en monde rural de la Conférence des évêques de France.